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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Strotkötter, Gerhard     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Buchholz, Regina   (Urkundsperson) 

Grimm, Oliver     

Horak, Franz     

Huch, Maria     

Melzer-Orazem, Svenja Ulrike     

Müller, Gabriele   (Urkundsperson) 

Riffel, Hans     

Stampp, Wolfgang     

Stenner, Paul     

Dipl.-Ing. Webler, Heinrich    

Dr. Zylmann, Detert    

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Frings, Ulrich     

Neuroth, Julia     

 

 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 

1. Resolution: Für weniger Fluglärm in Mainz-Laubenheim durch Neufestsetzung 

der Abflugrouten bei Westbetrieb 

 

Anträge 

 

2. Anlegung eines Kleinfeldspielplatzes auf dem Gelände der 

Bezirkssportanlage  

Mainz-Laubenheim (SPD, Grüne) 

 

3. Erweiterung des ÖPNV - Angebots in Mainz-Laubenheim (SPD) 

 

4. Beseitigung von Schlaglöchern auf dem Parkplatz Laubenheimer Höhe (SPD) 

 

5. Wartehäuschen für die Haltestellen Laubenheimer Höhe (CDU) 

 

Anfragen 

 

6. Sanierung der Grundschule Mainz-Laubenheim (SPD, Grüne) 

 

7. Sanierung des DB-Haltepunktes Mainz-Laubenheim sowie des 

Jugendzentrums im ehemaligen Bahnhofsgebäude (SPD, Grüne) 

 

8. Sicherheit in Laubenheim im Zusammenhang mit Autoaufbrüchen und 

Wohnungseinbrüchen (CDU) 

 

9. Friedensstörung auf dem Laubenheimer Friedhof an Silvester (CDU) 

 

10. Sachstandsberichte 

 10.1. Antwort auf Anfrage Nr. 0082/2013 CDU, Parkscheibenregelung für 

den unteren, als Parkplatz genutzten Teil des Longchampplatzes 

 10.2. Antwort auf Zusatzfrage zur Anfrage Nr. 1613/2013 SPD, Weitere 

Nutzung des Laubenheimer Strandbades/ehemaliger Campingplatz 

 

11. Mitteilungen und Verschiedenes 

 11.1. Wildjagd und Schonzeiten in Mainz-Laubenheim; Bericht des 

Ortsvorstehers 

 11.2. Straßenbenennung 

 11.3. Hinweise des Vorsitzenden 

 

12. Einwohnerfragestunde 

 
 

b) nicht öffentlich 
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13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

14. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

15. Stadtteilmittel 
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Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Laubenheim mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung überreicht Herr Stampp dem Vorsitzenden den 

„Pressespiegel vom Stadtteil Mainz-Laubenheim aus dem Jahr 2013“. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich auch im Namen des Ortsbeirates hierfür recht 

herzlich. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Resolution: Für weniger Fluglärm in Mainz-Laubenheim durch 

Neufestsetzung der Abflugrouten bei Westbetrieb 

 

Der gemeinsamen Resolution, die von dem Vorsitzenden verlesen wird, stimmen 

die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 2 Anlegung eines Kleinfeldspielplatzes auf dem Gelände der 

Bezirkssportanlage Mainz-Laubenheim (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0185/2014 

 

Der Vorsitzende verliest den Antrag, der von Herrn Stampp gemäß der Vorlage 

begründet wird. Er schlägt einen runden Tisch vor, um nicht zuletzt auch die 

Zuschussfrage und das Thema „Eigenleistungen“ zu besprechen, damit ein 

Kleinspielfeld angelegt und möglichst die Gestaltung mit Flutlichtanlage, 

Kunstrasen usw. erfolgen kann. 
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Dem vorliegenden Antrag stimmen die Ortsbeiratsmitglieder einstimmig zu. 

 

Herr Stenner hat an der Beratung und Beschlussfassung nicht teilgenommen. 
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Punkt 3 Erweiterung des ÖPNV - Angebots in Mainz-Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 0188/2014 

 

Der Antrag der SPD wird von Herrn Dr. Zylmann begründet mit dem Hinweis, dass 

sich nicht nur die Altersstrukturen in dem Wohngebiet am Laubenheimer Hang 

geändert haben, sondern auch viele Kinder zwischenzeitlich weiterführende 

Schulen besuchen und auf den ÖPNV angewiesen sind. 

 

Herr Riffel teilt mit, dass dieses Anliegen des Ortsbeirates bisher an dem 

Haltestellenstandort gescheitert ist.  

 

Die Verwaltung wird in Zusammenarbeit mit dem Ortsbeirat um Prüfung gebeten, 

an welcher Stelle eine Haltestelle eingerichtet werden kann. 

                                                                                                                                      

In diesem Sinne stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4 Beseitigung von Schlaglöchern auf dem Parkplatz Laubenheimer 

Höhe (SPD) 

Vorlage: 0189/2014 

 

Der Antrag wird von dem Vorsitzenden verlesen und von Herrn Stenner begründet. 

Er weist auf die dringende Notwendigkeit der Instandsetzung hin und untermauert 

dies mit einem Bild, das für die Verwaltung als Anlage beigefügt  ist. 

                                                                                                                                      

Ohne weitere Diskussion stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig 

zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 5 Wartehäuschen für die Haltestellen Laubenheimer Höhe (CDU) 

Vorlage: 0193/2014 

 

Der Antrag der CDU wird von dem Vorsitzenden verlesen und von Herrn Webler 

gemäß der Vorlage begründet. 

 

Herr Horak geht davon aus, dass auch die Fahrgastzahlen ermittelt werden und 

ggf. auch die örtliche Gastronomie mit einbezogen wird. 

 

Herr Stampp weist in diesem Zusammenhang noch einmal auf das dortige 

Naherholungsgebiet hin. 

 

Frau Müller hebt auch die Sicherheit und den Schutz vor Wind und Regen hervor, 

spricht sich jedoch dafür aus, die Frage des Sponsorings nicht ganz außer Acht zu 

lassen. 
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Mit 12 Ja-Stimmen wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
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Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 6 Sanierung der Grundschule Mainz-Laubenheim (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0190/2014 

 

Zu der gemeinsamen Anfrage von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, die von dem 

Vorsitzenden verlesen wird, liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 

Da es sich um ein sehr wichtiges Thema handelt, bittet Herr Ortsvorsteher 

Strotkötter die Verwaltung, unabhängig von der Antwort auf die Anfrage dem 

Ortsbeirat möglichst in seiner nächsten Sitzung am 28.03.2014 einmal das 

Gesamtkonzept vorzustellen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7 Sanierung des DB-Haltepunktes Mainz-Laubenheim sowie des 

Jugendzentrums im ehemaligen Bahnhofsgebäude (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0191/2014 

 

Zu der gemeinsamen Anfrage von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, die von dem 

Vorsitzenden verlesen wird, liegt ebenfalls noch keine Antwort der Verwaltung vor. 

 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter geht davon aus, dass bei der Vorstellung des 

Gesamtkonzeptes für die Grundschule auch dieses Thema mit einfließen wird. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8 Sicherheit in Laubenheim im Zusammenhang mit Autoaufbrüchen 

und Wohnungseinbrüchen (CDU) 

Vorlage: 0192/2014 

 

Zu der o. g. Anfrage, die von dem Vorsitzenden verlesen wird, liegt den 

Ortsbeiratsmitgliedern eine ausführliche Stellungnahme der Polizeidirektion Mainz 

vor. Außerdem ist Herr Polizeioberkommissar Linnert anwesend, um Zusatzfragen 

aus den Reihen des Ortsbeirates zu beantworten. 

 

Herr Linnert betont zunächst, dass es in Laubenheim keine erhöhten Fallzahlen gibt 

und der Ortsbezirk kein Kriminalitätsschwerpunkt ist. Die Kriminalitätsstatistik aus 

dem Jahr 2013 liegt noch nicht vor. 

 

Die im Zusammenhang mit den Auto- und Wohnungseinbrüchen sowie mit der 

Kriminalitätsentwicklung in Mainz-Laubenheim gestellten Fragen werden von Herrn 

Linnert ausführlich beantwortet. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für die Unterrichtung und die Beantwortung der 

gestellten Fragen und stellt ebenfalls fest, dass sich die Kriminalitätsbelastung in 
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Mainz-Laubenheim auf einem relativ niedrigen Niveau bewegt und es keinerlei 

Grund zur Beunruhigung gibt. 
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Punkt 9 Friedensstörung auf dem Laubenheimer Friedhof an Silvester (CDU) 

Vorlage: 0194/2014 

 

Zu der Anfrage der CDU, die von dem Vorsitzenden verlesen wird, liegt noch keine 

Stellungnahme der Verwaltung vor. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.1 Antwort auf Anfrage Nr. 0082/2013 CDU, Parkscheibenregelung für  

den unteren, als Parkplatz genutzten Teil des Longchampplatzes 

 

Von der Stellungnahme der Verwaltung vom 04.12.2013 in o. g. Angelegenheit 

nimmt der Ortsbeirat Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.2 Antwort auf Zusatzfrage zur Anfrage Nr. 1613/2013 SPD, 

Weitere Nutzung des Laubenheimer Strandbades/ehemaliger 

Campingplatz 

 

Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt in o. g. Angelegenheit eine Stellungnahme der 

Verwaltung vom 11.01.2014 vor. 

 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter erinnert daran, dass auch ein Verkaufskiosk mit 

Restauration eingeplant werden sollte. 

 

Außerdem wird aus den Reihen des Ortsbeirates nach wie vor darauf hingewiesen, 

dass die Wiederherstellung des ursprünglichen Zustands des Grundstücks nach wie 

vor nicht klar definiert ist. Die Verwaltung wird gebeten, sich diesbezüglich noch 

einmal mit Herrn Ortsvorsteher Strotkötter in Verbindung zu setzen und ein 

Gespräch unter Einbeziehung der Fraktionen des Ortsbeirates herbeizuführen.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11.1 Wildjagd und Schonzeiten in Mainz-Laubenheim; Bericht des 

Ortsvorstehers 

 

Der Vorsitzende unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in o. g. Angelegenheit und 

wird zur Unterrichtung der Öffentlichkeit und um künftigen Irritationen und 

Missverständnissen vorzubeugen, die Landesjagdverordnung sowie die 
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entsprechenden Auszüge aus dem Landesjagdgesetz im Schaukasten vor der 

Ortsverwaltung aushängen. 

 

Gegebenenfalls könne man sich auch zusätzliche Informationen in der 

Ortsverwaltung bzw. dem Rechts- und Ordnungsamt bei der Verwaltung einholen. 
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Punkt 11.2 Straßenbenennung 

 

Herr Horak weist darauf hin, dass gemäß Beschluss des Ortsbeirates nun zu aller 

Zufriedenheit die Stichstraße zur Henry-Moisand-Str. die Bezeichnung  Adalfridweg  

und 

die zur Henry-Moisand-Str. parallel verlaufende Straße die Bezeichnung  Songartweg  

erhält. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.3 Hinweise des Vorsitzenden 

 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in folgenden 

Angelegenheiten: 

 

 Von Seiten der CDU und FDP wurde auf die Gefahrensituation im Bereich des 

Leinpfades zwischen Ruderclub Weisenau und Natorampe hingewiesen. 

Der Ortsvorsteher von Mainz-Weisenau, zu dessen Ortsbezirk der Rheinuferweg 

gehört, habe sich diesbezüglich bereits mit der Verwaltung in Verbindung 

gesetzt. 

Die Arbeiten sollen im Laufe des Februars abgeschlossen sein. 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 

 

 Das Umfeld am Heiligenhäuschen am Kopernweg / Ecke Kopernhohl sei sehr 

stark 

mit Hundekot verschmutzt. Er halte dies für einen untragbaren Zustand und bittet 

das 

Umwelt-Team, durch das Aufstellen eines Papierkorbs und eines Hinweisschildes 

die Situation zu verbessern. 

Der Ortsbeirat ist hiermit einverstanden. 

 

 Der Vorsitzende greift den Hinweis von Herrn Stampp auf, dass immer wieder 

Bücher 

aus dem öffentlichen Laubenheimer Bücherschrank entwendet werden und 

bittet die 

Bevölkerung und die Presse um entsprechende Unterstützung. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
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Herr Schmitt bittet die Verwaltung um Mitteilung, inwieweit ein übergreifender 

Katastrophenschutzplan besteht, solle einmal ein Passagierflugzeug beim Starten 

bzw. Landen auf dem Frankfurter Flughafen über dem Stadtgebiet von Mainz bzw. 

Mainz-Laubenheim abstürzen. 
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Ende der Sitzung: 19:05 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Regina Buchholz gez. Gabriele Müller 

........................................................... ............................................................ 

Urkundsperson Urkundsperson 
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